

Jahresbericht 2022-23 Mediationsforum Schweiz

Liebe Mitglieder

Aktivitäten: Wie schon 2020 und 2021 fand auch im Jahr 2022 unsere Generalversammlung nicht im üblichen Rahmen statt, sondern digital als Videokonferenz. Den angemeldeten Mitgliedern ging dafür vorab ein kleiner Apero-Gruss nach Hause, sodass wir zumindest hinter den Bildschirmen anstossen konnten. Auch andere Anlässe, die unsere Mitglieder und mit uns verbundene Organisationen wie unser langjähriger Kooperationspartner, das Institut für Mediation, und der Dachverband SDM durchgeführt haben, fanden als virtuelle oder Hybrid-Veranstaltung im digitalen Raum statt.

Mitglieder: Im Berichtsjahr entwickelte sich der Mitgliedbestand leicht rückläufig, er liegt bei derzeit knapp 180 Aktivmitgliedern. Altershalber sind eine Reihe von Mitgliedern ausgetreten. Das Mediationsforum durfte aber wiederum eine Reihe von Neueintritten verzeichnen. Die neuen Mitglieder heissen wir herzlich willkommen.

Vorstand: In der Berichtsperiode tauschte sich der Vorstand des Vereins Mediationsforum Schweiz, bestehend aus Stephan Burkart und Cindy Weishaupt (Co-Präsidium), Markus Buck, Peter Riederer und Michaela Stastny, vorwiegend auf elektronischem Weg aus. Das Sekretariat führt im Auftrag des Vorstands Sybille Graf. Die Kommunikationsaufgeben des Vereins mit dem regelmässig verschickten Newsletter und der Website betreut David Strohm.

Mitarbeit im SDM: Seit dessen Gründung im Jahr 2000 arbeiten Mitglieder des Mediationsforums aktiv in den Gremien des Schweizerischen Dachverbands Mediation SDM mit. Unser Vorstandsmitglied Markus Buck amtet als Vizepräsident des SDM für Finanzen und strategische Aufgaben. David Strohm betreute bis Mitte 2022 die deutschsprachige Version des Newsletters des Verbands, den auch unsere Mitglieder erhalten. Peter Riederer arbeitete gemeinsam mit Nadja Dörflinger in der Fachgruppe Online-Mediation mit.

Weiterbildung: Nach dem Ende von behördlich auferlegten Beschränkungen meldeten sich die Veranstalter von Weiterbildungsanlässen mit neuen Angeboten zurück. Wo möglich, erhielten die Mitglieder des Mediationsforums die Möglichkeit, an einzelnen Weiterbildungsveranstaltungen teilzunehmen, die unter anderem dank der Zusammenarbeit mit dem Institut für Mediation (IfM) angeboten werden konnten. Wir sind bemüht, unseren Mitgliedern die Teilnahme an diesen Weiterbildungen kostenfrei zu ermöglichen.

Allen Mitgliedern des Vereins Mediationsforum Schweiz und weiteren Interessierten, welche sich für den Verband und das Thema der Mediation eingesetzt haben, danken wir an dieser Stelle.

Für den Vorstand: Stephan Burkart, Cindy Weishaupt, Co-Präsidium, im März 2023